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На станции метро «Физтех» будут 
полукруглая крыша и удобные эскалаторы
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В
озле пересечения 
Дмитровского и Дол-
гопрудненского шос-
се урчат двигателями 
тракторы, слышится 

протяжный скрип строп на кра-
нах. Идёт строительство стан-
ции метро «Физтех», которая 
станет конечной на Люблин-
ско-Дмитровской линии. Сей-
час здесь копают котлован под 
посадочную платформу. От-
крыть «Физтех» для пассажиров 
планируют в конце 2023 года.

Три сотни рабочих
На площадку идём вместе с 

руководителем строительства 
дивизиона АО «Мосинжпро-
ект» Антоном Антоновым. Вы-
пускник Горного института, он 
строит метро не первый год. 
Фирмы, которые возводят жи-
лые дома, не раз пытались пере-
манить Антона, предлагали зар-
плату выше. Но он — ни в какую!

— Пока учился в вузе, ездил 
на метро по «оранжевой» вет-
ке. Тогда и подумать не мог, что 
буду строить новые станции, 
тоннели. А сейчас жизни не 
представляю без этой работы, 
— говорит Антонов.

На строительстве заняты три 
сотни рабочих. Помимо возве-
дения самой станции, они зани-
маются перекладкой коммуни-
каций. Вообще-то обычно стро-
ить начинают, когда сети уже 
перенесены. Но на «Физтехе» ра-
боты идут одновременно, что-
бы открыть станцию как мож-
но раньше. Два тоннеля между 
станциями «Лианозово» и «Физ-
тех» закончили за год. Заходим 
в один из них. Проходку начали 
одновременно в обоих тонне-
лях. У метростроевцев есть тра-
диция — давать щитам женские 
имена. Перегон от «Лианозо-
ва» до «Физтеха» прокладыва-
ли «Ирина» и «Татьяна». По сло-
вам Антона, впервые в истории 
отечественного метростроения 
проходка в обоих тоннелях за-
вершилась одновременно. 

Чтобы шум 
не досаждал

Котлован готов наполовину. 
Между его стенками смонти-
рованы трубы. Диаметр каждой 
таков, что внутри может помес-

титься лёжа взрослый человек. 
Эти трубы строители называют 
распорками, или расстрелами. 
Они нужны, чтобы стенки стан-
ции стояли крепко. В котловане 
пока установлена треть распо-
рок. Сейчас идёт монтаж осталь-
ных. Мы поднимаемся наверх, 
подходим к кромке котлована. 
Рядом  рой искр — это обреза-
ют те самые трубы. Чтобы звуки 
работ не мешали жителям со-
седних домов, вдоль стройпло-

щадки поставили шумозащит-
ный экран. Кстати, под путями 
строители смонтируют резино-
вое основание, чтобы стук колёс 
не доставлял неудобств жителям 
соседних домов.

Создаёт ощущение 
объёма

Подготовку котлована пол-
ностью планируют завершить к 
концу этого года. Потом начнёт-
ся монтаж конструкций самой 
станции. Изюминкой «Физтеха» 

станет полукруглая крыша. По 
замыслу архитекторов, она со-
здаст ощущение объёма.

На площадку то и дело заезжа-
ют грузовики со стройматериа-
лами. Завозить их стали заранее. 
Вот самосвал сгружает щебень, 
который нужен для монтажа 
вестибюля. 

Разместить вестибюль пла-
нируют напротив пересечения 
Дмитровского и Долгопруднен-
ского шоссе. От домов на бульва-

ре Академика Ландау можно будет 
дойти пешком. С противополож-
ной стороны Дмитровки к вести-
бюлю ведёт подземный переход.

Спускаться к поездам и под-
ниматься наверх пассажиры бу-
дут на эскалаторах. Причём их 
смонтируют так, чтобы потоки 
людей, идущих на посадку и вы-
ходящих наружу, не пересека-
лись. С этой целью эскалаторы 
для спуска и подъёма разместят 
на расстоянии друг от друга. 
На станции не будет толкучки. 

Роман НЕКРАСОВ

Изюминкой станции «Физтех» 
станет полукруглая крыша

Метро в Северном планируют запустить через полтора года

Эскалаторы смонтируют так, 
чтобы потоки пассажиров 

не пересекались

Жители Северного и Лианозова 
смогут быстро доехать до центра

Наряду с «Физтехом» на «салатовой» ветке строятся ещё две станции — «Яхромская» и 
«Лианозово». Они находятся в соседнем Северном округе. Мэр Москвы Сергей Собянин ос-
мотрел ход работ на «Яхромской» и сообщил, что открыть все три станции планируют одно-
временно. У жителей районов Северный и Лианозово появится возможность быстро доехать 
до центра города.

— Для полумиллиона человек эти станции чрезвычайно важны. Стройка идёт по плану — 
должны в 2023 году запустить всю ветку до «Физтеха», — сказал мэр Москвы.

Платформы «Рижской» 
украсят стальными арками

Первые детали из нержаве-
ющей стали для арки, кото-
рая соединит боковые и цен-
тральные платформы стан-
ции БКЛ метро «Рижская», 
уже готовы. Об этом сообща-
ет портал городского Строй-
комплекса.

— Строители начнут мон-
таж металлических элементов 

после возведения основных 
конструкций платформы, — 
поясняют в Стройкомплексе. 

Арки из нержавейки — 
основной элемент дизайна 
строящейся станции БКЛ 
«Рижская». Они будут служить 
проходами из центрального 
зала станции к платформам. 
На кромках арок разместят 

светодиодные светильники. 
А на путевой стене появят-
ся панели с шелкографией. 

Станция «Рижская» входит 
в северо-восточный участок 
Большой кольцевой линии. 
Станцию планируют открыть 
в 2022 году. 

Татьяна 
ГОХНАДЕЛЬ 

Трубы-распорки 
установили, чтобы 
стенки станции стояли 
крепко. В котловане 
пока установлена 
треть распорок

Три станции «салатовой» ветки чрезвычайно важны для полумиллиона человек, 
отметил Сергей Собянин во время посещения одной из этих станций — «Яхромской»

Так будут выглядеть арки из нержавейки — основной 
элемент дизайна строящейся станции БКЛ «Рижская»
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Плитку со стены, 
разделяющей две станции, 

снимают аккуратно: это 
архитектурное наследие

ГОРОД

На борьбу с безработицей — 
более 3 миллиардов рублей

Город принимает дополнительные меры по снижению санкционного давления

С
толичные транспортные 
предприятия будут полу-
чать новые вагоны метро 
и автобусы с электробуса-
ми. Об этом мэр Москвы 

Сергей Собянин написал в блоге на 
своём личном сайте. 

Столица поддержит 
автопроизводителей 
Сейчас из-за позиции западных 

компаний машиностроители вы-
нуждены искать новых поставщи-
ков комплектующих. 

Чтобы помочь российским заво-
дам пережить трудные времена, Мос-
ква решила заключить с  КамАЗом 
и другими производителями тран-
спорта соглашение сразу до 2026 
года. Заводам разрешат использовать 
альтернативные комплектующие, 
но только те, которые не влияют на 
безопасность работы транспорта. 

К слову, все рельсы и стрелки для 
московского метро делают россий-
ские компании. По словам заместите-
ля мэра Максима Ликсутова, столич-
ная подземка — крупнейший заказ-
чик этой продукции в стране. В этом 
году город планирует приобрести 30 
тысяч тонн простых и столько же 
контактных рельсов, а также 30 стре-
лочных переводов на Челябинском и 
Нижнетагильском металлургических 
комбинатах, на стрелочных заводах 
в Керчи, Новосибирске и Муроме.

Отсрочки по платежам
Городские власти продолжают 

принимать меры в поддержку ма-
лого и среднего бизнеса. 

Арендаторы лотков и киосков, 
а таких в Москве около 4 тысяч, в 
2022 году будут работать по ставкам 
прошлого года. До 31 декабря 2022 
года они получат отсрочку по обяза-
тельным платежам, а более тысячи 
договоров на торговлю, срок кото-
рых истекает в этом году, будут ав-
томатически продлены на 2023 год. 

«В обычных условиях следовало 
бы разыграть их на аукционах, но се-
годня лучше с этим решением подо-
ждать», — отметил Сергей Собянин. 

Город выделит 
средства 

на переобучение 
уволенных

Город планирует трудоустроить 
москвичей, которым угрожает уволь-
нение, на временную работу или на 
действующие столичные предпри-
ятия. Постановление об этом под-
писал мэр Москвы Сергей Собянин. 

«На эти цели с учётом средств фе-

дерального и городского бюджета 
будет выделено 3,36 млрд рублей», — 
говорится в сообщении пресс-служ-
бы мэра и Правительства Москвы. 

Компания, которая массово при-
мет на работу уволенных, получит 
субсидию на их переобучение и 
адаптацию к новым условиям.

Центры предложения временных 
работ разместят в МФЦ, в павильо-
нах «Здоровая Москва», в парках и 
в других городских организациях. 
Ожидается, что 12,5 тысячи человек 
пройдут переобучение и порядка 39 
тысяч человек будут трудоустрое-
ны на временные и общественные 
работы. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Арендаторам 
киосков и лотков 

в столице 
облегчили жизнь

Столичные власти одобрили 
программу предоставления ма-
лым и средним предприятиям на-
шего города льготных кредитов. 
Соответствующее постановление 
подписал мэр Москвы Сергей Со-
бянин. 

— Максимальный размер зай-
ма — 5 миллионов руб лей, срок 
субсидирования процентной став-
ки — девять месяцев, — сообщила 
пресс-служба мэра и Правитель-
ства Москвы.

Кредиты выдадут под 13,5% го-
довых, то есть половина ставки 
ЦБ РФ плюс 5 процентных пун-
ктов. Потратить их можно будет 
на любые цели, и совершенно не 
важно, чем занимается столичная 
фирма, подавшая заявку. 

Подавать заявку надо в своём 
«кабинете» на сайте банка. Ответ 
дадут в течение трёх дней. 

Бизнес получит 
льготные 

онлайн-кредиты

Станцию «Сокольники» Большой коль-
цевой линии (БКЛ) метро готовят к со-
единению с Сокольнической линией. Об 
этом сообщил заместитель мэра Москвы 
Андрей Бочкарёв.

— В ближайшее время начнётся демон-
таж стены, разделяющей две станции. 
Старую плитку снимают аккуратно: это 
архитектурное наследие, — отметил он.

Новая станция БКЛ «Сокольники» будет 
иметь островную платформу шириной 
13,2 метра и длиной 163 метра. Сейчас 
завершается монтаж инженерных ком-
муникаций на потолке платформенного 
участка, а также продолжается установка 
панелей с символикой столичного метро.

Изображения на путевых стенах и на 
балконах уже смонтированы, идёт их ар-
хитектурная отделка: стены оформляют 
плитами из мрамора и гранита. Мозаи-
ку на путевых стенах стилизовали под 

фотографии и плакаты 1940-50-х годов.
Как напомнил заместитель мэра, на но-

вой станции Большой кольцевой появят-
ся две пересадки. Первая — для перехода 
из вестибюля «Сокольников» «красной» 
ветки на станцию БКЛ, а вторая — для 
движения в обратном направлении. Та-
кой вариант удобен: два потока пассажи-
ров не сталкиваются под землёй. К слову, 
число горожан и гостей города, которые 
ежедневно будут пользоваться перехо-
дом, составит около 313 тысяч человек 
в сутки, а в утренние часы пик — более 
31 тысячи в час.

Станция Большого кольца «Сокольни-
ки» входит в северо-восточный участок 
БКЛ. Также на этом участке «бирюзовой» 
ветки строят станции «Марьина Роща» 
и «Рижская». Открыть их планируют в 
2022 году.

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

БКЛ соединят с Сокольнической линией

На Сокольническом вагоноремонтно-строительном 
заводе идёт сборка очередного электробуса
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ОТРЕАГИРОВАЛИМодные вещи 
никуда не делись
В магазинах одежды СВАО есть выбор даже после ухода 

известных брендов

С
итуация в магази-
нах, торгующих 
одеждой и обувью, в 
условиях западных 
санкций пока почти 

не изменилась — к такому вы-
воду пришла корреспондент 
«ЗБ», совершившая рейд по 
нескольким торговым точкам.

Полки по-прежнему 
заполнены

Я решила совместить ре-
дакционное задание с покуп-
ками для детей своих прияте-
лей — одёжки для новорож-
дённого мальчика и обуви для 
четырёхлетней девочки. Пер-
вый визит — в обувной мага-
зин «Юничел» на ул. Широ-
кой, 33. Картина со дня моего 
предыдущего визита практи-
чески не изменилась. Полки 
по-прежнему заполнены — 
обувь разнообразного дизай-
на и хорошего качества.

— Я пришла за весенними 
ботинками. Цены подросли, 
но не критично, не настолько, 
чтобы ходить в изношенной 
обуви, — говорит покупатель-
ница Алла Минаева.   

— Мы работаем напрямую 
от фабрики и имеем возмож-
ность не завышать цены, — 
рассказывает менеджер Свет-
лана Гузун. — Продажи дер-
жатся на обычном уровне, 
увольнять сотрудников и за-
крывать магазины не плани-
руем. 

Продавец Светлана Шеста-
кова снимает с дальней полки 
тёмно-красные лакирован-
ные детские туфельки на тол-
стой спортивной подошве, с 
ремешком на липучке. Заодно 
беру белые лакированные бо-
соножки. Вместе получается 
около 5 тыс. рублей. 

«Не хотим потерять 
постоянных 

покупателей»
На ул. Снежной, 16, корп. 2, 

в магазине одежды довольно 
богатый выбор как удобного 
трикотажа по низким ценам, 
так и более дорогих, модных 
молодёжных вещей. 

— Мы закупаем товар до-
роже, чем раньше, — рас-
сказала продавец по име-

ни Айнур. — Но стараемся 
цены не повышать. Важнее 
всего для нас не потерять 
постоянных покупателей. 

В магазине Bee Free цены 
по-прежнему вполне демо-
кратичные. 

— Конечно, цены в целом 
несколько подросли, потому 
что выросла стоимость сырья. 
Но не настолько, чтобы люди, 
привыкшие одеваться стиль-
но, расстались со своей при-
вычкой, — говорит админис-
тратор Иван Зиборов.

Павильоны 
закрылись

А в ТЦ на Снежной, 26, па-
вильоны, торгующие одеж-
дой, закрылись. Остался сто-
ковый магазин Offprice. До 

санкций здесь можно было 
найти брендовые вещи по 
символическим ценам, но за 
последний месяц ситуация 
изменилась.

— Цены стали совсем дру-
гие, — огорчается Мария Са-
ленкова с Ивовой улицы. — 
Уже подумаешь: купить об-
нову или запас продуктов, 
которые тоже подорожали. 
Но ведь подросших детей не 
оставишь в старой обуви.

Из России уходят европей-
ские торговые сети, например 
Kiabi, но в Offprice пока есть 
выбор одежды этого бренда. 
Мария нашла подростковые 
ботинки, а мне удалось со-
брать фирменный гардероб 
для новорождённого сына 
подруги.

Галина ПОГОДИНА

Продажи 
держатся 

на обычном 
уровне

На первом 
этаже подъ-
езда стало 

очень холодно. Просьба 
наладить работу ото-
пления.

Жители дома 5, корп. 2, 
на ул. Малыгина

«Жилищник Лосино-
островского района» 
оперативно устранил 
проблему.

— Специалисты налади-
ли систему центрального 

отопления. Температура 
воздуха в подъезде состав-
ляет более +16 °С. Прибо-
ры отопления находятся в 
исправном состоянии, — 
уточнили в «Жилищнике».

Александра 
КОЛТУН

  ГБУ «Жилищник Лосино-
островского района»: 
ул. Норильская, 6, 
тел. (495) 474-6927. 
Эл. почта: 
gbu.losinoostrovskiy@mail.ru

Около 4-го 
подъезда 
необходимо 

загерметизировать 
отверстие в сливе 
водосточной трубы. 
Сейчас при дожде вода 
льётся по фасаду.

Анатолий Иванович,
ул. Коминтерна, 11/7

Как сообщили в «Жи-
лищнике Бабушкинского 
района», водосток на фаса-

де дома отремонтировали.
— Наши специалисты 

устранили повреждение, 
сейчас водосточная труба 
исправна, — сообщил ди-
ректор ГБУ «Жилищник» 
Сергей Карасёв.

Максим САФРОНОВ

  ГБУ «Жилищник 
Бабушкинского района»: 
ул. Печорская, 11,
тел. (499) 189-4748. 
Эл. почта: gbu_bsh@mail.ru

В подъезде дома на Малыгина 
наладили отопление

Не работает 
доводчик, 
дверь подъ-

езда громко хлопает. 
Особенно досаждает 
шум ночью. Просьба 
отремонтировать.

Сергей,
пр. Дежнёва, 25, корп. 1

— По указанному адре-
су наши специалисты от-
ремонтировали доводчик, 

— сообщил директор ГБУ 
«Жилищник района Юж-
ное Медведково» Артём Ми-
нин. — Дверь закрывается 
и открывается плавно, без 
хлопков. 

Максим САФРОНОВ

  ГБУ «Жилищник района 
Южное Медведково»: 
ул. Молодцова, 9, 
тел. (499) 473-3504.
Эл. почта: gbu_sme@mail.ru

В доме на Дежнёва 
починилили доводчик

В доме на улице Коминтерна 
отремонтировали водосточную трубу

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать «Звёздный бульвар» вместе! 
 У вас есть интересная тема для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Уже в ближайшее время электросамокаты могут вписать в ПДД
Депутаты Мосгордумы при-

няли участие в первом засе-
дании Клуба законодателей 
городов федерального значе-
ния. Одним из обсуждаемых 
вопросов стало использова-
ние электросамокатов и дру-
гих средств индивидуальной 
мобильности (СИМ).

— Москва одним из пер-
вых субъектов РФ обратила 
внимание на необходимость 

регулирования использова-
ния электросамокатов, мо-
ноколёс и гироскутеров. На 
протяжении нескольких лет 
начиная с 2016 года, когда 
были зафиксированы пер-
вые ДТП с этим транспор-
том, мы изучали зарубеж-
ный опыт. Взаимодейство-
вали с профильными органа-
ми власти, организациями и 
шеринговыми компаниями. 

Разрабатывали предложения 
и выступали с инициатива-
ми по правовому решению 
данной проблемы, — расска-
зал председатель Мосгорду-
мы (партия «Единая Россия») 
Алексей Шапошников.

По его словам, разрабо-
тан проект изменений в 
Правила дорожного дви-
жения. Он многократно пе-
реписывался и дополнял-

ся, вносились предложения.
— В настоящее время со-

держательная часть докумен-
та согласована всеми ведомст-
вами, — сказал Шапошников. 
— В документе учтены идеи, 
которые Мосгордума счита-
ет ключевыми для Москвы. 
Принципиально поддержан-
ным всеми является тезис об 
отнесении СИМ к транспорт-
ным средствам. Мы также под-

держали предлагаемый ли-
мит скорости 25 километров 
в час, и движение по велоинф-
раструктуре как приоритет, 
и приоритет пешеходов во 
всех случаях совмещённого 
движения. Важным является 
ограничение массы СИМ до 
35 килограммов при движе-
нии по тротуару, пешеход-
ной дорожке.

Александр ЛУЗАНОВ

ПЕРСПЕКТИВЫ

Товара в столичных магазинах, торгующих одеждой и обувью, 
в условиях санкционного давления меньше не стало
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Ю
б и л е й н ы й , 
200-й скво-
речник сде-
лал недавно 
житель Ра-

кетного бульвара Виталий 
Сергеев. Он военный пенси-
онер, скворечники мастерит 
более 20 лет. Развешивает их в 
родном Алексеевском районе, 

в основном в скверах на Ра-
кетном бульваре и в том, что 
носит имя академика Люль-
ки. Висят скворечники Сер-
геева и в Ботаническом саду, 
и в сквере Аллеи космонав-
тов, и даже у озера Долгого
(на Рогачёвском шоссе).

Много домиков для птиц 
Виталий Никифорович по-

дарил знакомым, живущим 
в Рубцовске, Перми, Ниж-
нем Новгороде, Чебоксарах, 
Кронштадте, Радужном, а так-
же в белорусском Витебске.

— Когда в 1998 году приехал 
в Москву — до этого жил в Гор-
ках, в военном городке, — за-
скучал по Подмосковью и по 
природе, по пению птиц. Вот 

и начал в гараже мастерить 
скворечники, — вспоминает 
Сергеев. — Ни одного скво-
речника принципиально не 
продал, только дарю. Доски и 
крепёж покупаю на свои день-
ги или нахожу на свалках.

Виталий Сергеев вспоми-
нает, как однажды, при ехав 
на отдых в санаторий на 

озере Долгом, заметил, что 
в скворечник, который он по-
весил в прошлом году, не за-
селяются скворцы. Что такое? 
Решил, что, видимо, надо его 

почистить и заделать щели. 
Полез, снял скворечник, а 
внутри… беличий хвост! Что 
уж случилось с белкой, неиз-
вестно. Но заботливый скво-
рец где-то нашел её хвост и 
принёс в гнездо, чтобы птен-
цам было тепло и мягко.

Не только скворцы селят-
ся в домиках Виталия Ники-
форовича. Например, в од-
ном скворечнике, тоже, кста-
ти, юбилейном, 150-м, давно 
живёт семейство синиц. Да и 
воробьи не прочь занять опу-
стевшее осенью жильё. Но 
скворцы весной их выгоняют.

Алексей ТУМАНОВ

Виталий Сергеев дошёл до 200

В ТЦ 
на Шереметьевской 
произошёл пожар

8 апреля в торговом 
центре на Шереметьев-
ской улице произошёл по-
жар. В кафе на третьем эта-
же вспыхнула вентиляция. 
Из ТЦ эвакуировали почти 
250 человек. Прибывшие 
сотрудники МЧС ликвиди-
ровали возгорание, никто 
не пострадал. Причина ЧП 
устанавливается.

В Останкинском 
вспыхнул мусор
11 апреля в доме 8 на 

Аргуновской улице вспых-
нул мусор в мусоропрово-
де. Жильцы ликвидировали 
возгорание до прибытия со-
трудников МЧС. Обошлось 
без пострадавших. Причина 
происшествия выясняется.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ

ПОЖАРЫ

За неделю в округе 
произошло 9 пожаров, 

погибших 
и пострадавших нет

В один 
из домиков 

скворец 
притащил 

беличий хвост

Житель Алексеевского сколотил и повесил на Ракетном бульваре 
юбилейный скворечник

Студенты из СВАО одержали ювелирную победу
Иван Жуков и Дмитрий Грибков — сла-

бослышащие студенты политехнического 
колледжа им. Овчинникова из корпусов в 
районах Алексеевский и Бибирево. Они 
победили на 7-м Московском чемпио-
нате по профессиональному мастерству 
среди инвалидов и лиц с ограниченными 
возможностями здоровья «Абилимпикс». 

Студенты победили в компетенциях 
«Ювелирное дело» и «Слесарное дело».  

Ивану — будущему ювелиру — выда-
ли 10 граммов серебра. Кусочек за шесть 
часов предстояло превратить в суве-
нир — статуэтку в виде строчной бук-
вы «а». Это символика чемпионата.

— Уложился в срок. Задание выпол-
нил безупречно, — говорит руководи-
тель центра по обучению студентов с 
особенными образовательными по-
требностями Екатерина Канатникова.

Дмитрию Грибкову в компетенции 
«Слесарное дело» тоже пришлось про-
делать ювелирную работу. Из метал-
ла юноша изготовил детали для двер-
ной петли. Потом собрал устройство.

— Это необычная петля: она позволяет 
навешивать дверь горизонтально. Дима 
справился! — рассказала Канатникова.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Татьяна 
Щербакова,
редактор 
отдела писем 
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За спрос 
не бьют

«Пару лет назад я читал в ва-
шей газете о спортивном клубе 
рукопашного боя. Хочу сейчас 
записать туда девятилетнего 
приёмного сына на бесплатные 
занятия. Помогите найти контак-
ты клуба» — с такой просьбой 
обратился к нам 65-летний жи-
тель округа Сергей Сергеевич, 
инвалид 1-й группы. Мы пере-
дали читателю телефон трене-
ра. А через пару дней решили 
узнать, чем закончилась исто-
рия. Сергей Сергеевич выяснил, 
что клуб платный, в бухгалтерии 
выяснил, что они согласны за-
писать ребёнка льготной катего-
рии бесплатно. Вообще, Сергей 
Сергеевич оказался очень про-
фессиональным отцом. 

— Я ещё вожу сына в бас-
сейн, часто общаюсь с други-
ми родителями. Одни удивля-
лись, узнав, что льготник мо-
жет получить, например, бес-
платную спортивную форму 
для ребёнка. Другие, когда я им 
объяснял, что для этого нужно 
обратиться туда-то и туда-то, 
смущались и отказывались. 
По-моему, это неправильно, 
— считает пенсионер.

Я согласна с ним. И хочу на-
помнить читателям, что соци-
альные льготы ветеранам тру-
да, многодетным родителям, 
детям-сиротам и другим льгот-
никам оформляют по факту об-
ращения в социальную служ-
бу. Подробная информация 
есть на сайте dszn.ru, а мож-
но прийти проконсультировать-
ся в центр госуслуг. Знаю, что 
многие  спортклубы, бани, па-
рикмахерские делают скидки 
льготникам. Просто надо по-
интересоваться. За спрос, как 
говорится, не бьют. Кстати, на 
днях Сергей Сергеевич уже по-
ведёт сына на первое занятие 
в спортивную секцию.

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Утром в жилом доме на Се-
верном бульваре дворник 
услышал душераздирающий 
плач, доносящийся из каме-
ры мусоропровода. Мужчи-
на подошёл к контейнеру 
и увидел ужасную картину: 
в простыню была завёрну-
та новорождённая девочка. 

Прибывшие на место сле-
дователи обошли квартиры 
и обнаружили мать малышки 
в квартире на девятом этаже. 
43-летняя женщина рожала 
самостоятельно и была гос-

питализирована в больницу 
с сильным кровотечением. 
Её пятилетнего сына также 
доставили в медицинское уч-
реждение, где он будет нахо-
диться до выписки матери.

— Девочка жива. Новорож-
дённую госпитализирова-
ли. Установлено, что жен-
щина выбросила ребёнка 
в мусоропровод с девятого 
этажа, однако переломов у 
малышки нет и она недол-
го пробыла в контейнере. В 
отношении женщины воз-

буждено уголовное дело по 
статье «покушение на убий-
ство матерью новорождён-
ного ребёнка». Наказание по 
данной статье предусматри-
вает до пяти лет лишения 
свободы, — сообщили «ЗБ» 
в Бутырской межрайонной 
прокуратуре.

В квартире родственни-
ков в Отрадном женщина 
была зарегистрирована, но 
приехала сюда всего пару 
недель назад. Хозяева жилья 
были удивлены, узнав о слу-

чившемся: по их словам, о 
беременности родственни-
цы не знали, поскольку она 
всё скрывала. После того как 
женщина получит медицин-
скую помощь, следователи 
приступят к проведению с 
ней следственных действий. 
Также предстоит выяснить 
личность отца ребёнка.

Ход и результаты рассле-
дования находятся на конт-
роле в Прокуратуре г. Мо-
сквы.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Девочка из мусоропровода в Отрадном осталась жива

Военный пенсионер с Ракетного бульвара 
мастерит домики для птиц уже более 20 лет

В скворечниках, сделанных Виталием Сергеевым, 
очевидно, вывелась уже целая стая пернатых

Будущий слесарь Дмитрий Грибков (слева) и осваивающий ювелирное дело 
Иван Жуков учатся в политехническом колледже имени Овчинникова
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С
танции водоподго-
товки АО «Мосво-
доканал» в посёлке 
Северный испол-
нилось 70 лет. Кор-

респондент «ЗБ» побывал на 
экскурсии по станции, орга-
низованной в честь юбилея, 
и выяснил, как работает сис-
тема очистки воды.  

Стратегический 
объект

Холодную питьевую воду 
для жилых домов, офисов, 
школ, больниц и культурных 
центров столицы готовят на 
четырёх станциях водопод-
готовки: Северной, Восточ-
ной, Западной и Рублёвской. 
Северная станция полностью 
обеспечивает водой СВАО, 
САО, Зеленоград, а также ча-
стично СЗАО и ЦАО. Её терри-
тория занимает 116 гектаров, 
это больше 200 футбольных 
полей. Попасть сюда просто 
так не получится: это объект 
стратегического значения.

— Исходная вода посту-
пает в наши резервуары 
по каналу имени Москвы с 
Учинского и Клязьминского 
водохранилищ — из Волж-
ского источника, — расска-
зывает директор станции 
Виктор Подковыров. — На 
станции природную воду 
смешивают с разными ре-
агентами, чтобы очистить, 
обезопасить и обеззаразить. 
Также воду осветляют, уби-
рают взвеси. После этого 
воду отстаивают.

Очищают 
кварцевым песком

После первого этапа очист-
ки воду направляют к филь-
трам. Они расположены в 
нескольких отдельных зда-
ниях. Захожу в одно из них. 
Здесь происходит осветле-

ние воды: её очищают с по-
мощью специального кали-
брованного кварцевого песка. 
Затем вода проходит процесс 
обеззараживания с помощью 
гипо хлорита натрия и амми-
ачной воды и перекачивается 
в резервуары питьевой воды, 
затем на распределительные 
подстанции в округе. Уже от-
туда — в дома.

— Можно сказать, что питье-
вая вода, которую готовит «Мос-
водоканал», — самая чистая в 
стране. Её без проблем можно 
пить. Лично я так и делаю, — го-
ворит директор станции. 

Показатели — 
в норме

Качество воды проверяют 
по 184 показателям. Анали-
зы проводят в лаборатории, 
которая находится на тер-
ритории станции. Инженер-
химик Леонид Богачёв про-
веряет сейчас, сколько оста-

точного связанного хлора в 
питьевой воде. 

— Концентрация в пределах 
нормы. Нарушений не выяв-
лено, — резюмирует Богачёв.

Все данные он передаёт 
по электронной системе в 
диспетчерскую и главному 
технологу. В случае превы-
шения показателей именно 
он решает, что нужно делать. 
К слову, в лабораторию на 
станции привозят образцы с 
других станций и очистных 
сооружений столицы. Дело 
в том, что некоторые при-
боры — а именно атомные 
спектрометры отечествен-
ного производства, замеря-
ющие содержание металлов 
в воде, — очень дорогие. И 
они есть только здесь. 

Телевизор 
не для развлечения

Диспетчерская — отдель-
ное здание на территории 

станции. Операторы у мони-
торов следят за показателя-
ми качества воды, работой 
автоматических систем и 
приборов. Плюс они при-
нимают заявки, полученные 
от городских служб. Напро-
тив операторов — телеви-
зор, транслирующий один 
из федеральных каналов. 

— Это не для развлечения, 
— поясняет директор. — Для 
диспетчеров это ещё один 
источник информации. Если 
где-то в городе случилось 
ЧП, связанное с водоснаб-
жением, оператор сразу же 
примет это как руководство 
к действию.

За последние годы на 
станции обновили все ав-
томатические системы: по-
ставили новое программ-
ное обеспечение, более 
надёжные контроллеры, 
насосы, измерительные 
приборы. Здесь готовы ко 
всему, в том числе к пре-

кращению поставок обо-
рудования из-за рубежа.

— Даже если никаких свя-
зей с другими странами не 
будет, мы сможем частично 
заменить устройства рос-
сийскими аналогами, а ча-
стично — перевести работу 

в ручной режим, как было до 
автоматизации. Чистую воду 
мы продолжим подавать в 
дома в любом случае, — от-
мечает Виктор Подковыров.

Михаил 
КОФАНОВ

Можно пить из крана
Вода со станции водоподготовки в районе Северный — самая чистая в стране

На торжественной встрече 
с коллективом Северной стан-
ции водоподготовки, посвя-
щённой её 70-летию, в Куль-
турном центре на 3-й Север-
ной линии побывал префект 
СВАО Алексей Беляев. Он по-
здравил сотрудников станции 
с датой первого пуска воды в 
столицу, который состоялся 
12 апреля 1952 года.

— От имени москвичей я 
благодарю вас за беспере-

бойную поставку чистой пи-
тьевой воды в наши дома, — 
сказал глава округа.

Он отметил, что на Север-
ной станции существуют свои 
славные традиции. На пред-
приятии работают четыре тру-
довые династии. Кроме того, 
многие технологии водоочист-
ки, которые сейчас внедрены 
на объектах «Мосводокана-
ла», впервые были опробо-
ваны именно на Северной.

Коллектив 
Северной станции 

поздравил префект СВАО

За последние 
годы 

на станции 
обновили всю 

автоматику

Инженер-химик Леонид Богачёв 
проверяет сейчас, сколько остаточного 
хлора содержится в питьевой воде

На территории Троицкого 
и Новомосковского админис-
тративных округов в ближай-
шие годы планируют возвес-
ти несколько значимых для 
жителей объектов. Об этом 
на пресс-конференции в ин-
формационном центре Пра-
вительства Москвы сообщил 
глава Департамента развития 

новых территорий Владимир 
Жидкин. 

— В Коммунарке, например, 
будут построены образова-
тельный кластер, дворец спор-
та, депозитарно-выставочный 
центр и транспортно-переса-
дочный узел, — сказал он. 

По словам Владимира Жид-
кина, в ТиНАО продолжают 

активно возводить жильё, 
объекты социальной сферы, 
создаются парки, развивает-
ся общественный транспорт, 
улично-дорожная сеть, стро-
ится метро. До 2035 года в раз-
витие Новой Москвы город на-
мерен вложить 7 трлн рублей. 

— Около 2,8 триллиона 
руб лей из этой суммы соста-

вят инвестиции в строитель-
ство жилья. Остальные сред-
ства пойдут на инфраструк-
турные проекты, в том числе 
1 триллион рублей — в транс-
портную инфраструктуру и 
622 миллиарда рублей — в 
инженерную, — сказал Вла-
димир Жидкин. 

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

В Коммунарке появятся дворец спорта и выставочный центр

Ваш «Звёздный бульвар» 
(499) 647-6831

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!
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У
частники прогребли 
газоны, убрали му-
сор и сухостой.

— По традиции на 
генеральную уборку 

вышли коммунальщики, со-
трудники различных предпри-
ятий, студенты, школьники и 
все неравнодушные жители 
района. Кроме уборки терри-
тории, состоится первая мас-
штабная высадка зелёных на-
саждений в округе — сегодня 
мы все вместе посадим более 
200 деревьев и более 2 тысяч 
кустарников, — сказал пре-
фект Алексей Беляев, дав старт 
окружному субботнику в парке 
«Ростокинский акведук». 

Настоятель храма Святых 
равноапостольных Кирилла 
и Мефодия в Ростокине свя-
щенник Роман Колесников 
каждый год принимает учас-
тие в уборке парка вместе со 
своими прихожанами. 

— Мы убираем и в парке у 
акведука, и на территории во-
круг храма. Прихожане с удо-
вольствием принимают учас-
тие в благоустройстве террито-
рии. Мне хочется, чтобы люди 
чувствовали: наш район — это 
наш дом, — сказал отец Роман. 

Алексей Хорсеев из От-
радного тоже постоянный 
участник субботников. 

— Я замечаю каждую ме-
лочь в любимом парке. На-
пример, сейчас увидел, что 
стало больше деревьев, чем в 
прошлом году. Саженцы, поса-
женные в прошлом году, при-
нялись. Мой семилетний сын 
Кирилл очень любит здесь по-
гонять на самокате с горок, — 
рассказал он. 

А вот что говорит Юлия 
Слободянюк из Северного 
Медведкова: 

— Я пришла с подругами 
убрать в нашем любимом пар-
ке. Это у нас уже такая тра-
диция, так что не очень хо-
рошая погода нас не смогла 
остановить. Приятно, гуляя 
в парке, знать, например, что 

это дерево посадил ты сам. 
В СВАО уборка прошла в 53 

парковых зонах округа. Всем 
пришедшим выдавали необ-
ходимый для уборки инвен-
тарь: грабли, перчатки, мешки. 
На 21 самой крупной точке 
работали полевые кухни, зву-
чала музыка.

Ирина ЛЬВОВА

Свыше 100 тысяч человек приняли участие в городском субботнике в округе

В уборке 
принимали 

участие 
и прихожане 

расположенного 
рядом храма

На субботнике в СВАО высадили 
более 200 деревьев 

По просьбам алтуфьевцев во дворе сделают парковку на 46 мест
Жители домов 56 и 58а на Ал-

туфьевском шоссе и дома 1 на 
Бибиревской улице пожалова-
лись на нехватку парковочных 
мест. В этих трёх двенадцати-
этажках, возведённых в конце 
1970-х годов, всего около 700 
квартир. А парковки у каждо-
го дома рассчитаны лишь на 
25 машин.

Проблема осложняется тем, 
что по соседству с жилыми до-
мами находится центр госуслуг 
Алтуфьевского района «Мои до-
кументы». Так что и «приезжих» 
машин здесь немало.

«Мест, чтобы припарковать-
ся, катастрофически не хвата-
ет», — написали жители в своём 
обращении к муниципальному 
депутату Алексею Володину. 
Под письмом около 200 подпи-
сей. Люди попросили помочь с 
обу стройством новых парковок.

— Нехватка машино-мест 
привела к хаотичной парков-
ке. Люди ставят автомобили 
везде, где только можно, — со-
общил Володин. 

В обсуждении проблемы 
приняли участие инициатив-
ная группа жителей, депута-
ты, представители районной 
управы и ГБУ «Жилищник Ал-
туфьевского района».

— Мы пришли к выводу, что 
нужно обустраивать не несколь-
ко маленьких парковок, а циви-
лизованную стоянку, где можно 
припарковать 40 машин и даже 
больше, — считает Володин. 

Количество парковочных 
мест планируют увеличить уже 
в этом году.

— До конца года во дворе до-

мов 56 и 58а на Алтуфьевском 
шоссе планируется обустроить 
новую парковку на 46 мест, — 
подтвердил глава управы Алту-
фьевского района Максим Не-
дашковский.

Ради удобства жителей ре-
шили пожертвовать газоном, 
который находится по соседст-
ву со зданием управы. Парков-
ка будет для всех бесплатной и 
открытой для заезда, шлагба-
ум ставить не планируют. Но 
сейчас предложение должно 

пройти ряд необходимых со-
гласований.

Заниматься обустройством 
парковки будет районный «Жи-
лищник». 

При этом в управе отметили, 
что появление дополнительных 
парковочных мест полностью 
проблему не решит. 

— Вопрос остаётся актуаль-
ным, поиски решения продол-
жатся, — добавил Максим Не-
дашковский.

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

Алексей Володин

В ГБУ «Центр досуга и 
спорта «Лидер» на Псков-
ской ул., 9/2, в мае откроет-
ся запись в студию подготов-
ки к школе «Умка». Там за-
нимаются дети от четырёх до 
семи лет.

— С четырёхлетками мы 
знакомимся со звуками, раз-
виваем речь и графические 
навыки, — рассказывает руко-
водитель студии «Умка» Свет-
лана Щепотина. — Я предла-
гаю различные речевые ситу-
ации в форме игры — так мы 
пополняем словарный запас. 
Например, спрашиваю ребят, 
что они видят за окном, а они 
мне рассказывают.

По словам Светланы Щепо-
тиной, в пять лет дети знако-
мятся с буквами и цифрами, 
учатся читать и писать. 

— Дети любят, например, 
графические диктанты, — 
объясняет педагог. — Я го-
ворю, сколько клеточек надо 

нарисовать вверх, вниз, по 
диагонали, и у тех, кто сделал 
всё правильно, получаются 
фигурки — собачки, лошадки.

Большинство ребят зани-
маются в «Умке» четыре года 
и к школе приходят подготов-
ленными. Умеют писать печат-
ными буквами, бегло читать, 
считать как минимум в пре-
делах десяти, различают пло-
скостные и объёмные фигуры, 
делят текст на предложения. 

По словам руководителя 
студии, самые маленькие за-
нимаются 45 минут, пятилетки 
— 50 минут, а старшие ребя-
та — 60 минут.

— Причём недавно они по-
сле часа занятий сказали, что 
это мало и они не хотят ухо-
дить, — улыбается Светлана 
Щепотина.

Записаться в студию 
«Умка» можно по тел.: (495) 
668-3945, 8-917-577-1722.

Ирина ЛЬВОВА

В Лианозове начинается запись 
в студию для дошкольников
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Старт работам у акведука дал префект СВАО

Количество парковочных мест во дворе домов 56 и 58а 
на Алтуфьевском шоссе планируют увеличить уже в этом году
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Если кто-то бескорыстно помог 
вам, если кому-то помогли вы, 
напишите нам об этом. Есть 
ещё много людей, которым 
нужна помощь!

Присылайте письма 
на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Звёздный бульвар»)

Давайте поможем друг другу!

В 
семи корпусах жило-
го комплекса на Вы-
соковольтном пр., 1, 
жители уже девять 
лет не пользуются 

мусоропроводами. Как им это 
удалось, выяснял «ЗБ».

Бросали обои 
и коробки 
от пиццы

— Когда мы заехали в 2010 
году, на некоторых этажах 
люди пользовались мусоро-
проводом. Бросали всё подряд, 
даже остатки обоев, — вспоми-
нает жительница 3-го подъезда 
3-го корпуса Галина Артёмова. 
— А потом на общем собрании 
собственников в 2013 году мы 
решили: «Хватит сбрасывать!»

Большинство были за, про-
тив — единицы. Главный до-
вод: пора кончать с антиса-
нитарией! 

— Нет мусора — нет тара-
канов, — согласна со своей 
соседкой жительница этого 
же подъезда Ирина Беридзе. 

Люки мусоропроводов за-
винтили в семи корпусах ЖК. 
Лишь в 8-м корпусе сочли, что 
бегать с пакетами к мусорке 
неудобно. 

— Их право. Но сейчас там 
дважды в месяц мусоропро-
вод забивается, дом-то 25 эта-
жей. То коробки от пиццы за-
пихнут, то мусор застрянет, — 
рассказала консьержка 3-го 
подъезда 3-го корпуса Тать-
яна Бойко. — А у нас чисто и 
ни намёка на запах.

Протоколы 
решений 

несите в УК
Как рассказывает главный 

инженер ГБУ «Жилищник 
района Отрадное» Евгений 

Неменущий, если жители ка-
кого-то дома захотят забло-
кировать мусоропровод, пер-

вым делом им надо провести 
общее собрание и принять 
такое решение. 

— Предложение должны 
поддержать больше полови-
ны собственников жилья, — 
поясняет Неменущий.

После собрания нужно пре-
доставить протокол решения 
в УК. Её специалисты смогут 
заварить или иным способом 
заблокировать мусоропровод. 

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

Просто провод. Без мусора
Жители в Отрадном перестали выбрасывать отходы в подъезде

Люки мусоропроводов 
завинтили в семи корпусах 

жилого комплекса

В округе продолжается 
сбор гуманитарной помо-
щи беженцам из Донбасса. 
Их поддерживает благо-
творительный фонд «Лавка 
радостей». Волонтёры при-
нимают вещи в благотвори-
тельных магазинах фонда, 
отвозят их на склад, сорти-
руют, а потом отправляют 
по областям. Один из ма-
газинов и склад находятся 
на Складочной улице. Сей-
час не хватает помощни-
ков, поэтому фонд просит 
отозваться всех неравно-
душных. 

Елена Белянина с Полко-
вой улицы недавно присо-
единилась к команде «Лавки 
радостей».

— Я увидела в социальных 
сетях просьбу о помощи и 
не могла остаться в стороне. 
С пунктов сбора я забираю 
вещи и отвожу их на склад, 
— говорит Елена.

Последовать примеру 
жительницы округа может 
любой желающий. Нужны 
волонтёры для ответов на 
звонки, для помощи в при-

ёмке, в транспортировке и 
сортировке вещей. Фонд 
набирает добровольцев, 
которые по средам с 16.00 
могли бы шить постельное 
бельё для беженцев по ад-
ресу: ул. Верхние Поля, 11, 
корп. 1, стр. 2. Также мож-
но приносить в благотво-
рительные магазины жен-
скую и мужскую одежду от 
46-го размера и выше. При-
мут и женскую, и мужскую 
обувь без каблука от 38-го 
размера и выше.

Благотворительные ма-
газины находятся по адре-
сам: ул. Тимура Фрунзе, 11, 
стр. 44 (ежедневно с 11.00 
до 21.00); ул. Покровка, 45, 
корп. 4 (ежедневно с 11.00 
до 21.00); Малый Сухарев-
ский пер., 7 (ежедневно с 
11.00 до 21.00); ул. Верхние 
Поля, 11, корп. 1, стр. 2 (пн. 
— пт. с 10.00 до 19.00); ул. 
Складочная, 1, стр. 7 (пн. — 
пт. с 10.00 до 17.00).

Тел. фонда «Лавка радо-
стей» 8-906-767-7959. Сайт: 
lavkafond.ru.

Оксана МАСТЮГИНА
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Консьержка из дома 
на Высоковольтном проезде 
Татьяна Бойко уверена, 
что девять лет назад жильцы 
приняли правильное решение 
и покончили с антисанитарией

Волонтёры принимают вещи 
в благотворительных магазинах фонда, 
отвозят их на склад, сортируют 
и отправляют по областям

ПОМОГИ ДРУГОМУ

В Бутырском принимают 
одежду и обувь для беженцев 

из Донбасса
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К
рупные иностран-
ные площадки по 
б р о н и р о в а н и ю 
билетов и отелей 
ушли с российско-

го рынка. Какими отечествен-
ными аналогичными серви-
сами можно воспользовать-
ся и как выбрать интересный 
маршрут, рассказала Дарья 
Слободич. Она опытная путе-
шественница и менеджер по 
организации культурно-досу-
говых мероприятий культур-
ного центра «Марьина Роща».

На автобусе 
дешевле

По мнению Дарьи, даже на 
большие расстояния удобно 
путешествовать современным 
и комфортабельным автобусом.

— Так, на сайте bus.tutu.ru 
часто проходят распродажи 
очень дешёвых билетов на раз-
ные направления. Кроме того, 
сэкономить можно при соблю-
дении определённых условий. 
Например, если поездка запла-
нирована в низкий сезон — пе-
риод спада спроса на турпо-
ездки, — с ночным временем 
отправления автобуса, если на-
правление не самое востребо-
ванное и так далее, — расска-
зывает Слободич. 

По её мнению, один из ин-
тересных вариантов — отпра-
виться на автобусе в Астрахань. 
Билет туда будет стоить около 
2,5 тысячи рублей, это почти 
в два раза дешевле, чем лететь 
на самолёте. Можно сразу по 
приезде отправиться смотреть 
главные достопримечательно-
сти города  — от Астраханского 
кремля до культурно-истори-
ческого центра «Сарай-Бату». 
Больше 10 лет назад для филь-
ма Андрея Прошкина «Орда» 
по старинным технологиям 
были возведены декорации 

золотоордынской столицы 
Сарай-Бату. «Город» состоит 
из нескольких улиц, здесь есть 
дворец хана, главные резные 
ворота, лавочки торговцев и го-
родская площадь. Когда съёмки 
закончились, было решено не 
сносить декорации.

Из Астрахани, опять же на ав-
тобусе, можно доехать до сто-
лицы Калмыкии — Элисты — 
примерно за 1 тыс. рублей. Ав-
тобус приезжает на автовокзал 
Элисты, который расположен 
в черте города, и добраться в 
центр даже пешком труда не со-
ставит. Одна из удивительных 

достопримечательностей горо-
да — крупнейший буддийский 
храм на территории России 
«Золотая обитель Будды Ша-
кьямуни» с самой большой в 
России и Европе 12-метровой 
статуей Будды. К тому же пого-
да в Калмыкии в мае способст-
вует отличному путешествию: 
обычно на градуснике +25 и на 
небе ни облачка.

Существует ещё множество 
интересных маршрутов по Рос-
сии. Например, озеро Эльтон в 
Волгоградской области, кото-
рое считается самым большим 
по площади минеральным озе-

ром Европы. Можно поехать в 
город Невьянск Сверд ловской 
области и увидеть наклонную 
башню — отечественное подо-
бие Пизанской — или отпра-
виться на Алтай, где можно по-
любоваться горами и чистей-
шими реками и озёрами.

Начались 
распродажи 
авиабилетов

Впрочем, можно сэконо-
мить и на самолётах. 

— Удобнее всего искать 
билеты на самолёт на сайте 
aviasales.ru, — рассказыва-
ет Дарья, — причём билеты 
выгоднее всего покупать по 
средам: они в этот день самые 
дешёвые. Кроме того, сейчас у 
многих российских авиаком-
паний начались распродажи 
билетов. Средний размер ски-
док — 30-35%.

Чтобы не нарваться на мо-
шенников, Дарья рекомендует 
покупать билеты на официаль-
ных сайтах авиакомпаний или 

у проверенных агрегаторов. 
— Я, например, предпочи-

таю пользоваться сайтом-аг-
регатором onetwotrip.com. 
Там, правда, за услуги берут 
небольшую комиссию, но я 
уверена, что если даже про-
изойдёт форс-мажор и рейс 
отменят, средства всё равно 
быстро вернут.

Безопасно 
и недорого

Безопасно и недорого за-
бронировать отели по России 
можно на сайтах travel.rzd.ru, 
Яндекс путешествия, Авито, 
ostrovok.ru. Там есть удобные 
фильтры, и поэтому можно вы-
брать жильё в зависимости от 
стоимости, звёздности, удалён-
ности от центра города, нали-
чия удобств в номере, питания 
и других параметров. Для бро-
нирования квартир Дарья сове-
тует пользоваться площадкой 
«Суточно.ру», где собрано наи-
большее количество вариантов.

Ирина ЛЬВОВА

Поездку лучше спланировать

Авиабилеты выгоднее всего 
покупать по средам

Вместо иностранных сервисов по бронированию билетов и отелей можно использовать российские

К празднику Пасхи 24 апреля 
на сайте Троицкого храма при 
бывшем Бахрушинском прию-
те sv-troitsa.ru заработает вир-
туальный тур. Посмотреть его 
можно и в мобильном приложе-
нии myprihod.ru.

— Это не только 3D-путеше-
ствие по территории приюта и 
храма в сегодняшние дни. Тур 
включает съёмку музейного ка-
чества уникальных сохранив-
шихся фресок храма, а также 
архивные дореволюционные 

фото. Проект реа-
лизовали благода-
ря участию творче-
ского объединения 
«Парсуна», — рас-
сказали в храме. 
— Это развива-
ющийся проект. 
Мы хотим сделать 
его удобным и интересным для 
каждого. Поэтому ждём ваших 
предложений на нашу почту.

Бахрушинский приют недав-
но отметил 120-летие. Приход 

храма во главе с про-
тоиереем Ростиславом 
Яремой продолжает 
работу по восстанов-
лению исторических 
объектов.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

 Храм Живоначальной Троицы 
при бывшем приюте братьев 
Бахрушиных: 1-й Рижский пер., 
2, стр. 7, тел. (495) 682-0205. 
Сайт: sv-troitsa.ru. Эл. почта: 
svyattroitsa@gmail.com 

Храм при бывшем Бахрушинском приюте 
запускает необычный 3D-тур на своём сайте

Смотреть здесь
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Менеджер культурного 
центра «Марьина Роща» 
Дарья Слободич — 
опытная путешественница. 
Это фото сделано 
во время поездки в Чечню

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва



10 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   11 (772) апрель 2022БЕЗОПАСНОСТЬ

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

В Бутырском 
избили 

и ограбили 
мужчину

На Бутырской улице на 
44-летнего мужчину напал 
неизвестный, который сло-
мал ему нос, скулу и че-
люсть, а также отобрал 
два мобильника. Постра-
давшего госпитализиро-
вали. По горячим следам 
оперативники задержали 
злоумышленника — без-
работного мужчину. Воз-
буждено уголовное дело 
по статье «разбой». 

В Алексеевском 
изъяли 

свыше центнера 
наркотиков

В Алексеевском райо-
не оперативники задер-
жали 34-летнего мужчи-
ну. У него был свёрток с 
марихуаной. Задержан-
ный арендовал на улице 
Космонавтов две кварти-
ры, в них обнаружили не-
сколько коробок, запол-
ненных упаковками с тем 
же веществом общей мас-
сой более 78 кг. В этот же 
день был задержан его со-
общник — 43-летний жи-
тель Подмосковья, кото-
рый привёз ещё одну пар-
тию марихуаны — весом 
около 27 кг. Возбуждены 
уголовные дела.

Галина 
ПОГОДИНА

ХРОНИКА «02»

П
рокуратура Севе-
ро-Восточного 
округа утвердила 
обвинительное за-
ключение по уго-

ловному делу в отношении 
участников организованной 
преступной группы — пяте-
рых мужчин и четырёх жен-
щин в возрасте от 25 до 42 
лет. Мошенники обоснова-
лись в Алексеевском райо-
не. Они предлагали вложить 
деньги под выгодный про-
цент и обманули 26 человек.

«Выгодное» 
предложение

Компания под видом фи-
нансовой организации откры-
ла офис на проспекте Мира. 
«Финансисты» предлагали сде-
лать вклад под большие про-
центы, обещали выплаты за 
счёт следующих клиентов.

— Фирма широко рекла-
мировалась в Интернете, её 
сотрудники обзванивали по-
тенциальных клиентов. Жи-
тели считали, что им помога-
ют и делают выгодное пред-
ложение, и сами шли в офис. 
С ними заключали догово-
ры временной финансовой 
помощи и оказания юриди-
ческих услуг с обещаниями 
выплаты процентов за их 

использование, — сообщил 
«ЗБ» прокурор СВАО Тимур 
Брудастов.

Вкладчиков удавалось удер-
живать обещаниями большой 
прибыли и частичными вы-
платами.

Вежливые 
мошенники

Одной из тех, кто попался на 
удочку, была пенсионерка из 
Ростокина. Пожилая женщина 
рассказала, что ей позвонила 

сотрудница компании и заве-
рила, что ей вернут деньги от 
прошлого неудачного вклада.

— Пенсионерка принесла в 
офис 200 тысяч рублей налич-
ными. В ходе беседы сотрудни-
ки фирмы выяснили, что у неё 
есть вклад на 400 тысяч руб лей 
в банке. Обходительные со-
трудники предложили хоро-
ший процент, вызвали такси до 
банка, там пенсионерка сняла со 
счёта деньги и привезла в офис 
фирмы. Через несколько меся-
цев её пригласили прийти, что-
бы получить  проценты. Однако, 
узнав у женщины, что у неё есть 
ещё 400 тысяч рублей в банке, 
выманили у неё и эти деньги. Та-
ким образом, общий ущерб по-
терпевшей составил 1 миллион 
рублей, — рассказал прокурор.

Грозит до 10 лет 
лишения свободы

В какой-то момент вклад-
чикам надоели обещания и 
они заявили в полицию. След-
ствие вышло на организато-
ров, компанию закрыли. Зло-
умышленники обвиняются в 
совершении 26 преступлений 
по уголовной статье «мошен-

ничество». Наказание по дан-
ной статье предусматривает 
до 10 лет лишения свободы.

— Общий ущерб от их дей-
ствий превысил 17 миллио-
нов рублей. Уголовное дело 
направлено в Останкинский 
районный суд для рассмотре-
ния, — заключил Тимур Бру-
дастов.

Чтобы не стать жертвой по-

добной схемы, в Прокурату-
ре СВАО советуют проверить, 
есть ли компания в реестре 
Центробанка, и взять выписку 
из Единого государственно-
го реестра юридических лиц. 
Кроме того, стоит насторо-
житься, если компания обе-
щает слишком высокие про-
центы по вкладам.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Наследники МММ из Алексеевского

Вкладчиков удерживали 
обещаниями большой прибыли 

и частичными выплатами

Организаторы финансовой пирамиды разорили вкладчиков на 17 млн рублей
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Л
етом 1985 года 
Мос ква на не-
сколько дней стала 
молодёжной сто-
лицей мира. С 27 

июля по 3 августа в столице 
проходил 12-й Всемирный 
фестиваль молодёжи и сту-
дентов. Одной из основных 
фестивальных площадок ста-
ла ВДНХ, а самой заметной 
достопримечательностью вы-
ставленная в павильоне №8 
«Юные натуралисты и тех-
ники» четырёхметровая ку-
кла Катюша — талисман фе-
стиваля. 

Из пенопласта 
и оргалита

После Олимпиады-80 в па-
вильоне №8 некоторое время 
выставлялся надувной олим-
пийский мишка — тот самый, 
который медленно пролетел 
над притихшими трибунами 
на церемонии закрытия Игр. 
Поэтому в 1985 году директор 
павильона предложила выста-
вить здесь талисман фестива-
ля — Катюшу. Такая преемст-
венность. 

— Четырёхметровую куклу 
решили делать в Сергиевом 
Посаде, в НИИ игрушки. Юбку 
выкраивали из оргалита, а из 
пенопласта вырезали руки, го-
лову и кокошник. Потом дета-
ли склеивали и раскрашивали, 
— рассказал автор талисмана 
художник Михаил Веременко. 
— Работали над макетом два 
месяца. Всё это время раз в 
неделю я приезжал на ВДНХ, 
и на ведомственном «рафике» 
мы с директором павильона 
ехали в Сергиев Посад посмо-
треть, как идёт работа. 

Результат превзошёл все 
ожидания: рядом с четырёх-

метровой румяной Катюшей 
фотографировались тысячи 
желающих. А Михаил Вере-
менко получил за работу зо-
лотую медаль ВДНХ и премию 
— 200 руб лей. Тогда это были 
хорошие деньги.

Автором 
талисмана 

стал случайно
Михаил Веременко — по-

томственный художник. Его 
отец окончил ВГИК и работал 
на «Мосфильме» художником-
постановщиком. Но автором 
талисмана стал случайно.

Зимой 1984 года Веремен-
ко создал несколько эскизов 
для конкурса на фестиваль-

ный значок. Главным геро-
ем был человечек с головой 
в виде земного шара с пятью 
лепестками. А через несколь-
ко дней Михаила пригласили 
в ЦК ВЛКСМ. 

— Оказалось, среди множе-
ства эскизов мой был единст-
венным, где присутствовал 
персонаж. И мне предложи-
ли подумать над созданием 
талисмана Всемирного фе-
стиваля, — говорит художник.

Утром проснулся 
знаменитым

— Я поехал домой. Был 
поздний декабрьский вечер. 
Слышу, у водителя по радио 
играет музыка, это была «Ка-
тюша». И я неожиданно по-
думал, что талисманом мо-
жет быть девочка по имени 
Катюша. Сошлось всё: песню 
знают во всём мире, девоч-
ка — это символ будущего, 
кокошник из пяти лепест-
ков, символизирующих пять 

континентов, а в руках у неё 
будет голубь мира, — рас-
сказал Михаил Веременко. 

Приехав домой, он сразу 
же набросал новый эскиз 
цветными карандашами, 
а наутро отвёз его в ЦК 
ВЛКСМ.

— 30 декабря меня выз-
вали в штаб в гостинице 
«Юность», где шло финаль-
ное обсуж дение конкурсных 
эскизов. И уже на выходе из 
метро «Спортивная» я ока-
зался в окружении журнали-
стов с микрофонами и теле-
камерами. А утром в газетах 
написали, что у фестиваля 
появилась хозяйка — девоч-
ка Катюша. Так я проснулся 
знаменитым, — вспоминает 
художник.

Ночные гулянья 
под гитару

Программа фестиваля в 
1985 году была, по мнению 
Михаила Веременко, немно-

го заформализована: много 
круглых столов, обсуждений 
политической ситуации. Зато 
ночами в Москве царила не-
вероятная атмосфера.

— Делегатов фестиваля по-
селили в гостинице «Россия». 
День был полностью распи-
сан, а ночью мы выходили на 
Манежную площадь, где со-
биралась неформальная мо-
лодёжь, — говорит худож-
ник. — Тысячи молодых ре-
бят: наши, иностранцы. Пели 
песни под гитару, общались. 
Запомнился один парень, он 
носил на себе большой транс-
парант с надписью: «Беру ав-
тографы». И все расписыва-
лись на нём. Ещё играли в 
ручеёк. Он растягивался от 
Манежа до памятника Карлу 
Марксу. Берёшь девушку за 
руку и идёшь с ней по «ручей-
ку» чуть ли не километр. Спать 
не хотелось, погода была от-
личная. Это был настоящий 
праздник. Я часто вспоминаю 
то время, словно кино — жиз-
нерадостное, яркое…

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Четырёхметровая кукла
В 1985 году на ВДНХ находился символ Всемирного фестиваля молодёжи и студентов
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(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

Художник Михаил Веременко 
не ожидал, что созданный им талисман 
обретёт такую огромную популярность

Молодёжь из разных стран полюбила 
ВДНХ, ставшую одной из главных 

площадок фестиваля
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Г
еоргий Гупало — частый 
гость библиотеки-медиа-
центра №67 на Аргуновской 
улице. Ему 56 лет, он изда-
тель детских книг о живот-

ных, популяризатор био логии и ав-
тор Телеграм-канала «Банановый 
слизень». В нём Георгий раскры-
вает необычные факты из жизни 
животных.

От издательства —
к блогерству

Свой канал «Банановый слизень» 
Георгий назвал так потому, что его 
восхитили эти брюхоногие мол-
люски.

— Банановые слизни живут в Се-
верной Америке, смотрят и нюхают 
двумя парами щупалец. А внешне 
они копии бананов: 20-25 сантиме-
тров в длину, ярко-жёлтого цвета и 
точно такой же формы. Правда, 
бананы они не едят, предпо-
читают лишайники и гри-
бы, — улыбается Георгий.

Телеграм-канал «Бана-
новый слизень» у Георгия 
Гупало появился после 
того, как серия издан-
ных им научно-популяр-
ных книг о животных полу-
чила признание читателей. 

— Меня стали пригла-
шать на встречи в библио-
теки по всей Москве, 

особенно мы подружились с би-
блиотекой на Аргуновской улице, 
где постоянно просили рассказы-
вать ещё что-нибудь интересное. Я 
и рассказывал. А потом 
завёл Телеграм-ка-
нал и стал публи-
ковать там свои 
рассказы, — де-
лится Георгий. 

Личинки-наездницы
Сейчас у «Бананового слизня» не-

сколько тысяч подписчиков. Новые 
посты Георгий Гупало публикует на 

канале каждый день. Забавных 
историй о животных у него для 

этого предостаточно.
— Вот в Австралии, напри-

мер, есть вид кубомедуз, у ко-
торых нет мозга и нервной 
системы, зато есть 96 сложно 

устроенных глаз. То есть 
это такой «кусок 

холодца», который ничего не чув-
ствует, не может анализировать, но 
как-то двигается, ест и видит. Как 
они принимают решения, если нет 
центральной нервной системы? Раз-
ве не чудо? — рассказывает Георгий. 
— Или крупноглазые мухи-горбат-
ки из Центральной и Южной Аме-
рики. Они откладывают яйца в тело 
муравья, потом личинка проникает 
к нему в мозг, питается им. А когда 
муравей совсем перестаёт сообра-
жать, но ещё может двигаться, пре-
вращает его в «зомби-автомобиль» и 

заставляет катать по лесу. Через три-
четыре недели муравей привозит ли-
чинку к укрытию. Она окукливается 
и превращается в муху. 

Крокодил 
с пастью, как кинжал

Георгий Гупало считает, что на 
нашей планете неинтересных жи-
вотных нет. Он любит путешество-
вать, побывал в 45 странах, почти 

во всех регионах России и везде на-
ходит тех, о ком потом рассказывает 
читателям своего канала. 

— Например, в Южной Америке 
есть бабочки с очень мощным обоня-

нием. Они чувствуют друг друга даже 
на расстоянии 11 километров. В Таи-
ланде я видел крокодилов, у которых 
пасть тонкая, как кинжал. Это очень 
древний вид, который сохранился 
только там. А самой впечатляющей 
у меня была встреча с медведями на 
Камчатке. Мне очень симпатичны 
эти животные, и я специально по-
ехал на Курильское озеро, чтобы уви-
деть их в естественной среде. Рыбы в 
озере очень много, мишки приходят 
туда наедаться. Запомнилось, как одна 
медведица учила медвежат рыбачить: 
шлёп лапой по воде, вытаскивает ры-
бину и даёт им прямо с лапы. Когда 
они разошлись, я попробовал повто-
рить. Минут пятнадцать промучился, 
пытаясь поймать. Наконец схватил. А 
она такая скольз кая оказалась, я её и 
секунды в руках не удержал. Медведь-
рыболов из меня не вышел, — смеёт-
ся Георгий.

Он мечтает познакомиться вжи-
вую и с другими героями своих пуб-
ликаций.

— Например, очень хочу увидеть 
голубого португальского кораблика. 
Это медузоподобные существа, ко-
торые могут жить только колонией, 
соединившись друг с другом общим 
пищеводом. Этакое чудо природы, 
— говорит Георгий.

Наталья АНОХИНА

 Телеграм-канал «Банановый слизень» 
доступен по ссылке t.me/ggupalo

Муравьи-зомби и стоглазые медузы
Автор Телеграм-канала о животных регулярно встречается с читателями библиотеки на Аргуновской

«Медведь-рыболов 
из меня не вышел»

В квартире на Инженер-
ной улице женщина услышала 
истошные крики своей кошки 
по кличке Куся. Она бросилась 
на поиски любимицы, но най-
ти её не смогла и тогда вызвала 
спасателей. На место приехала 
группа «СпасРезерва».

— Нас с напарниками встре-
тила встревоженная хозяйка 
квартиры и рассказала, что 
слышит плач кошки, но най-
ти её не может, — рассказы-
вает спасатель Виктор Чернов. 
— Оказалось, что кошка че-
рез отверстие для вывода га-
зовой трубы и вентиля влезла 
под «фартук» на кухне, пролез-
ла под панелью полтора метра 
вверх и застряла в вентиляци-
онном коробе. 

Спасатель аккуратно снял 
решётку короба и вытащил 
кошку. 32-летний Виктор Чер-
нов работает ведущим инжене-
ром по охране труда и пожар-
ной безопасности в частной 
фирме, в «СпасРезерв» пришёл 

пять лет назад. Из историй со 
спасениями животных боль-
ше всего ему запомнился вы-
павший из окна кот. 

— Питомец вывалился из 

окна и застрял на проводах. 
Когда мы его сняли, он орал и 
царапался, не понимая, что его 
спасли, — вспоминает Виктор.

В свободное время спаса-

тель любит гулять с супругой 
в парках, много читает и не 
прочь покататься на сноубор-
де в горах.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

На Инженерной спасли кошку, 
застрявшую в вентиляции

За 5 лет в «СпасРезерве» 
Виктору Чернову приходилось 
не раз спасать кошек и котов

Куся отделалась лёгким испугом. 
Её вернули счастливой хозяйке

Георгий Гупало 
любит всех 
живых 
существ — 
от телёнка 
до мухи

ВО ДВОРЕ

Подкормка голубей может 
обернуться орнитозом

Большие стаи голубей об-
любовали дом 2, корп. 1, на 
улице Псковской. Жительни-
ца этого дома регулярно под-
кармливает птиц хлебными 
батонами, которые она остав-
ляет на крышках люков водо-
канала. Дворники замучились 
убирать хлебные крошки, пе-
рья и помёт.

Такие любители подкор-
мить птиц есть в каждом рай-
оне.

— Им стоило бы знать, что 
голуби не так безобидны, как 
кажется. Они переносят такое 
опасное инфекционное забо-
левание, как орнитоз. У забо-
левшего повышается темпе-
ратура, появляется слабость, 

ломота в мышцах, головная 
боль, — говорит заместитель 
начальника Территориально-
го отдела Управления Роспо-
требнадзора по г. Москве в 
СВАО Ольга Богданова.

По её словам, заражение 
орнитозом происходит в 
основном воздушно-капель-
ным и воздушно-пылевым 
путём, когда человек вдыхает 
воздух с частичками высох-
шего помёта и перьев боль-
ных птиц. Именно поэтому 
нельзя кормить голубей ря-
дом с жилыми домами.

К счастью, за последние два 
года в СВАО случаи орнитоза 
не регистрировались.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА
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ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU

ТОП-НОВОСТИ РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много любопыт-
ного. «ЗБ» представляет подборку новостей, опубликован-
ных в районных интернет-газетах.

В Ярославском открылась 
детская мультстудия

В школе №1374 на Палехской ул., 14а, от-
крылась мультипликационная студия «Кадр». 
Здесь дети от 6 до 10 лет смогут приобрести 
навыки работы с фото- и видеоаппаратурой, 
а также постичь азы компьютерного монта-
жа, пишет газета «Ярославский вестник».

В Марьиной роще появился 
«трамвай желаний»

Газета «Марьина Роща» сообщила о 
необычном трамвае, вышедшем на мар-
шрут №9. В «трамвае желаний» есть спе-
циальный ящик, в который можно положить 
записку со словами о своей мечте. Маршрут 
№9 проложен по территории ЦАО и СВАО, в 
Марьиной роще он делает пять остановок: 
«Минаевский переулок», «Еврейский музей 
и центр толерантности», «Улица Образцо-

ва», «МИИТ», «Площадь Борьбы». 

В Северном расцвела 
мать-и-мачеха

В заказнике «Долгие пруды» распусти-
лась первая мать-и-мачеха. Это необыч-
ное растение старается побыстрее цвести 
и плодоносить, а потому не тратит силы на 
производство листьев, которые появляются 
позднее. Об этом рассказывает газета «Се-
верный вестник».

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

 «Ярославский 
вестник»

Все новости 
района: 

«Северный 
вестник»

Все новости 
района: 

«Марьина 
Роща»

А
ндрей Ильин снялся более 
чем в 100 фильмах и сериа-
лах, в их числе «Каменская», 
«Московская сага», «Адъю-
танты любви», «Столица 
греха», «Однажды в Росто-

ве», «Родные люди» и многие другие. А 
в сериале «Склифосовский» он уже 5-й 
сезон снимается в одной из главных ро-
лей — играет хирурга Геннадия Кривиц-
кого. Сейчас идут съёмки 10-го сезона. 
Мы пообщались с популярным актёром 
на съёмочной площадке. 

Мальчик 
со стрелой во лбу

— Вы снимаетесь сейчас в 10-м сезо-
не «Склифосовского». Есть ощуще-
ние, что это важная дата?

— Для нас сейчас съёмки идут уже в 
привычном ритме, буднично и обыден-
но. Хотя, конечно, столько лет существу-
ет проект — это не шуточная цифра! Что 
касается лично меня, то я подключился к 
сериалу с 6-го сезона. Мы снимаемся за-
мечательным актёрским составом — надо 
тут сказать огромное спасибо тем, кто за-
нимается кастингом. Да и актёрам инте-
ресно: хороший сценарий, всегда есть что 
играть, над чем работать. Мне, во всяком 
случае, точно.
— Наверное, были и сложные момен-
ты во время съёмок? 

— Самое сложное было в 8-м сезоне, 
когда мы снимали сход лавины. Там, если 
кто-то не видел, по сюжету было следую-
щее: один из благодарных пациентов при-
гласил нас на отдых в горы — сделал такой 
подарок врачам. А там неожиданно слу-
чился сход лавины. Было жёстко, при том 
что мы снимали в Подмосковье и не было 
настоящего снега, а был ветродуй 
с бумажным снегом. Работали 
без каскадёров, было тяжело 
даже физически. А потом ещё 
пришлось отовсюду выковы-
ривать бумажный снег. Но ре-
зультат этой довольно прав-
доподобной истории стоил 
того. Или вот в самом начале 
моих съёмок в этом проекте. 
Была сцена, когда мальчику в 
лоб попала стрела — они так 
играли с друзьями — и мне 
надо было сделать ему МРТ. У 
нас было 16 дублей. Сначала 
простынка не хотела развора-
чиваться, потом мальчик стре-
лой задел за что-то — она отва-
лилась... Ещё было очень жарко 
и душно — в павильоне жара гра-
дусов 50. Мы обливались потом, и я 

уже подумал: «А не уйти ли мне из этого 
проекта как не справившемуся с элемен-
тарными вещами?» Ну так бывает… Какой-
то эпизод попадётся, который навсегда 
останется в памяти.

Порой даже мутить 
начинает

— Тяжело было вникать в медицин-
скую тематику?

— Да, тяжело. Я долго не мог освоить 
всю эту терминологию. Приходилось 
зуб рить. Но сейчас уже полегче. Конеч-
но, очень помогли врачи и консультанты. 
Ты же не понимаешь, что такое, напри-
мер, тупфер (стерильный зонд-тампон. 
— Авт.). Такое ощущение, что ты попа-
даешь в другую среду, тебя внедряют в 
другой мир.
— Какая операция вам больше всего 
запомнилась за время работы в этом 
проекте?

— Ой, они все были какие-то жуткие! 
Я, честно говоря, очень боюсь крови. А 
тут её всегда много. Меня порой даже му-
тить начинает. Вот недавно была опера-

ция: мальчик с трубой в грудной клетке 
и мы её удаляли. Насколько я знаю, эти 
случаи действительно берут из реальной 
жизни. Мы стараемся работать честно, 
следуя предписаниям консультантов.

— У вас уже сработавшийся тандем с 
Еленой Яковлевой и далеко не первая 
совместная работа…

— Да. Лена — замечательная актриса. 
Другое дело — я уже не раз об этом гово-
рил — её надо «ловить на лету»: она такая 
непредсказуемая, всё время импровизирует. 
Но от этого работать с ней ещё интереснее.

Между докторами 
и актёрами есть сходство

— Знакомые врачи не звонят после 
просмотра фильма с комментариями?

— Есть у меня один знакомый, замеча-
тельный хирург, мнение которого я ува-
жаю. Он мне сказал, что у нас всё очень 
достойно и правдоподобно. 
— Что поменял сериал в вашей 
жизни?

— Могу только сказать, что все мы 
должны следить за своим здоровьем и 
предвосхищать какие-то болезни, ходить 
к врачам. Это действительно важно. Вот 
я это понимаю, но как всегда — некогда, 
всё на потом откладываю.
— Изменилось ли отношение к вра-
чам после этого сериала? Стали с 

большим уважением к ним отно-
ситься?

— Конечно. Хотя я всегда к ним и 
к их работе относился с огромным 

уважением. При этом я понимаю, 
что в какой-то степени они цинич-

ны. Но это такой способ защиты. 
Потому что если пропускать всё 
через своё сердце, можно сой-
ти с ума. Я примеряю это и к 
актёрской профессии, ведь 
если бы мы каж дую сыг-

ранную судьбу оставляли 
в себе и жили в ней даль-

ше, то никакой жизни бы 
не хватило.

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова 
и из архивов пресс-служб

(ИА «Столица»)

Андрей Ильин:    
Долго не мог освоить 
медицинские термины
Популярный актёр рассказал о самых интересных эпизодах 

съёмок сериала «Склифосовский»
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На съёмках схода 
лавины 

работал ветродуй 
с бумажным снегом

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Дверь подъ-
езда плохо 
открывается и 

закрывается. Просьба 
починить.

Наталья, 
Дмитровское ш., 169, корп. 3

Сотрудники управля-
ющей компании заме-
нили замки на створках 

дверей в подъезде дома.
— Сейчас двери находят-

ся в технически исправном 
состоянии, — сообщили в 
управляющей компании.

Ольга 
СОКОЛОВА

  Единый диспетчерский 
центр ЖКХ г. Москвы: 
тел. (495) 539-5353

В доме на Дмитровке 
починили дверные замки
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В 
этом году право-
славные отмечают 
Пасху 24 апреля. 
Многие в этот день 
накрывают празд-

ничные столы. Традицион-
ным пасхальным блюдом при 
этом остаётся кулич. 

Шеф-повар с Малахитовой 
улицы Александр Цыганов 
рассказал «ЗБ», как правильно 
испечь кулич, и дал несколько 
советов, как сделать его воз-
душным, вкусным и красивым.

Откусил на ходу
— Я с детства очень люблю 

куличи. Помню, как мама их 
пекла на Пасху и мы вместе 
шли в церковь освящать. А мне 
так хотелось поскорее попро-
бовать, — рассказывает Алек-
сандр. — А тут смотрю, мы уже 
вышли, а один кулич остался 
в церкви. Ну, думаю, забыла! Я 
побежал обратно, схватил его 
и прямо на ходу откусил. По-
том мне мама, конечно, объ-
яснила, что так делать нельзя. 
На Пасху куличи оставляют в 

церкви для тех, кто не может 
себе позволить их сам испечь 
или купить. С тех пор я тоже 
так всегда делаю. А куличей 
пеку сразу много.

По словам Александра, его 
личный пекарский рекорд 
— 150 куличей, сделанных 
за утро. Правда, не для себя 
лично, а в ресторане.

Вместо кулича — 
жёлтый кот

Вспомнил Александр и 
курьёзный случай, произо-
шедший с его другом, тоже 
поваром. 

— Ему хотелось на Пасху 
удивить свою девушку. Он ре-
шил добавить в тесто для кули-
ча куркуму, чтобы он получил-
ся жизнерадостного жёлтого 
цвета. Приготовил все ингре-
диенты, куркуму в мисочку на-
сыпал. Тут его отвлёк телефон-
ный звонок, и он на минуту 
отлучился. Когда же вернулся 
на кухню, увидел вместо сво-
его любимого белоснежного 
кота незнакомого зверя жиз-
нерадостного жёлтого цвета, 
— смеётся Александр.

Кулич на сливках
Специально для читателей 

«ЗБ» Александр Цыганов по-
делился фирменным рецеп-
том кулича.

180 граммов молока и 70 
граммов растопленного сли-
вочного масла смешайте, до-
бавьте 5 граммов дрожжей, 
щепотку сахара и 350 грам-
мов муки. Замешайте до кон-
систенции оладий. Дайте те-
сту немного подойти, затем 
добавьте 2 яйца, 20 граммов 

сливок — они сделают кулич 
нежнее, — немного сахара, 
соль, ванилин и постепенно 
50 граммов муки. Перемешай-
те до однородной массы, на-
кройте и оставьте на час. За-
тем добавьте изюм по вкусу и 
разложите по формам на треть 
глубины. Смажьте желт ком и 
запекайте в духовке 30 минут 
при температуре 170 граду-
сов. Дайте остыть. Украсьте ма-
стикой или сахарной пудрой, 
цветной посыпкой.

— Домашние куличи быст-
ро черствеют, — предупреж-
дает Александр. — И чтобы 
кулич больше трёх дней оста-
вался свежим, хранить его 
нужно в тёмном месте, в по-
лиэтиленовом пакете. 

Ирина ЛЬВОВА

Хранить кулич 
надо в тёмном 

месте, 
в полиэтилене

За утро испёк 150 куличей
Шеф-повар с Малахитовой поделился фирменным рецептом главного пасхального угощения

ре
кл

ам
а 

03
73

В день Пасхи, 24 апреля,
многие накроют 
праздничные столы. 
Куличи займут на них 
почётное место
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ? ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!
Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831     ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА
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Синди
Ей полгода. Очень 

ласковая кошечка, 
любит активные игры 
с мышками и мячика-
ми, дружит с другими 
кошками. Здорова, при-
вита и стерилизована.

 Опекун: 8-910-451-
7018, Елена.
Приют «Искра»: 
ул. Искры, 23а

Чуб
Ему 6 лет, рост в холке около 70 

см. Проявляет охранные качества, 
обучен базовым командам, послушен 
и дисциплинирован. На прогулке ни-
когда не полезет в грязь или в лужу, 
не побежит к незнакомцам за лаской 
или за едой. Кастрирован и привит.

 Опекун: 8-903-234-6651, Анастасия.
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Аргос
Ему 10 месяцев. Знает ба-

зовые команды и легко учит-
ся новому. Идеальный чет-
вероногий друг, отлично ла-
дит с детьми и с животными. 
Здоров, привит, кастрирован.

 Опекуны: 8-925-442-2189, 
Ирена; 8-910-403-0122, 
Юлия; 8-977-807-3784, Ма-
рина.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

На интернет-портале «Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru подвели итоги очередного опроса. 
Тему на этот раз подсказала жительница Свиб-
лова Вера Петровна, проживающая в доме 6 на 
Лазоревом проезде. Она выразила возмуще-
ние состоянием придомовой территории, «осо-
бенно возле подъезда №3». По мнению Веры 
Петровны, надо «сделать цветники и привес-
ти в порядок лавочки». «ЗБ» поинтересовал-
ся у жителей округа, довольны ли они состо-

янием территорий, прилегающих к их домам.
Почти половина опрошенных (47%) так же, 

как и Вера Петровна, недовольны состоянием 
придомовых территорий, считая, что они нужда-
ются в благоустройстве. Более трети (35%), на-
оборот, очень довольны. 18% респондентов аб-
солютно всё равно. Заходя в подъезд и выходя 
из него, они не обращают внимания на лавоч-
ки и цветники или их отсутствие.

Дмитрий ДОЙНИКОВ, Игорь МИНАЕВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

Почти половину опрошенных не устраивает 
состояние придомовых территорий

Ольга Ивановна Мохова из дома 14 на Лазоревом проезде пожаловалась, что в её 
подъезде не работает лифт. «Сделают на какое-то время, а потом опять ломается», — 

отмечает Ольга Ивановна.

 Да, вполне.
 Нет, он часто ломается, а ремонтников приходится ждать долго.
 Я лифтом не пользуюсь, поднимаюсь на свой этаж и спускаюсь пешком.

Голосуйте на сайте «Звёздного бульвара» zbulvar.ru в разделе «Опрос»

Наш следующий вопрос: 
Вы довольны тем, как работает ваш лифт?

Смотреть здесь

Не принесли очередной номер газеты? Звоните! 
Тел. единого контакт-центра редакции (499) 647-6828
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— Мам, ты сгорела на пля-
же?

— Да, и ты тоже.
— Ура! Мы с тобой теперь 

горелые!

— Мам, почему этот ребё-
нок не умеет ходить?

— Он пока маленький.
— А когда вырастет, на-

умеется?

— Соня, зачем ты в стен-
ку кашляешь?

— А чтобы микробы о 
стенку стукались и умирали.

Соня радостно раскрашива-
ет новыми карандашами кар-
тинки и при этом приговари-
вает:

— Ах, какой красивый у них 
окрас!

Впервые увидела студень 
и говорит:

— Мам, ты мне мяско по-
ложи, а мармелад не надо.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

Соня, от 3 до 6 лет

Постный плов

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

от актёра Павла Григорьева

СКАНВОРД

По горизонтали: Балерина. 
Тип. Сноровка. Истома. Раке-
та. Демонтаж. Бекас. Идиома. 
Карга. Рол. Огород. Утро. Лапа. 
Оман. Гудок. Студень.

По вертикали: Микробио-
лог. Кукловод. Сколок. Расклад. 
Адам. Пас. Иммигрант. Адрес. 
Ода. Тени. Тавро. Торт. Мра-
мор. Пиала. Жалость.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Т
он-Тона приобре-
тали в питом-
нике карлико-
вых свиней. 

Он был размером с 
ладонь и весил чет-
верть кило. Сегодня 
«микропигу» 13 лет 
и весит он… 85 кило-
граммов. То ли завод-
чики обманули, то ли 
природа взяла своё.

— Но из-за того, что наш 
Тон-Тон превратился в боль-
шую свинку, мы вовсе не стали 
его меньше любить, — говорит хозяйка 
Ирина Егорова. 

Ирина живёт на проспекте Мира, руко-
водит студией печворка, иначе говоря, ло-
скутного шитья. По её словам, Тон-Тон — 
или Тоша, как домашние ласково его про-
звали, — ума палата. Он прекрасно знает 
свою кличку и целую кучу команд, кото-
рые принято считать собачьими. Ирина 

считает, что выполняет 
команды Тоша чётче и бы-
стрее собак. У неё был ла-
брадор — может сравнивать. 
Кстати, с большинством со-
бак Тон-Тон прекрасно ла-
дит. Что до ума, то свин ни-
когда не подберёт с земли 
то, что ему не положено. На 
прогулках чинно выступа-
ет рядом с хозяйкой. Убе-
жать от неё ни разу не про-
бовал. Обходятся без повод-
ков и шлеек. Вопреки рас-
пространённому мнению о 

всеядности свиней, Тоша 
— настоящий гурман. 

Кормят его творогом, 
овощами, фруктами 
и гречневой кашей. 
Любимая вкус-
няшка — кусочек 
овощной запекан-
ки, особенно ког-

да её подсластят.
— Характер у 

Тоши непростой, 
— рассказывает Ири-

на. — Когда в хорошем 
настроении, подходит и 

подставляет пятачок: целуй, 
мол. А если не в духе, может и рык-

нуть, и даже цапнуть. Не любит, когда по-
сторонние вторгаются в его личное про-
странство — у Тоши отдельная комната с 
лежанкой. Если на неё наступить, он может 
и внушительные клыки в ход пустить. С на-
шим Тон-Тоном вообще надо обращаться 
деликатно: панибратства он не одобряет.

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще любое 
живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, насекомое. 
Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, забавная история, 
пусть и совсем коротенькая.

Снимки и короткие рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru.
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям.

«ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»

Покупатель: 
— Неплохая квартира за 

10 миллионов, но мы ищем 
что-нибудь за 15.

Риелтор: 
— Без проблем, приходи-

те на показ этой же кварти-
ры завтра.

— Что нам, мyжчинам, не 
нpавится в домашней pабо-
те, так это её одно обpазие: 
yбpал постель, вытеp пыль, 
пpопылесосил… И чеpез 
полгода начинай всё сна-
чала!

Мужик приходит устраи-
ваться на работу, начальник 
его спрашивает:

— Ну ты как, выпить лю-
битель?

— Да ну что вы! Профес-
сионал!

АНЕКДОТЫ

«Микробы будут стукаться 
о стенку и умирать»

С Тон-Тоном шутки плохи 

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва

А
ктёр Павел Григорьев пред-
лагает приготовить постный 
плов. Для него понадобится: 
стакан промытого риса, одна 

морковка, луковица, немного черно-

слива, изю ма, сушёных яблок, при-
мерно пара стаканов яблочного или 
виноградного сока, из приправ — чёр-
ный молотый перец, имбирь, барбарис.

Морковь натереть на крупной тёрке, 
нарезать лук и всё слегка обжарить в 
небольшом количестве растительного 
масла на сковороде. Сухо фрукты хо-
рошенько промыть. Морковь выложить 
в казан, сверху высыпать рис, поло-
жить сухофрукты и залить всё соком 
так, чтобы его уровень был чуть выше 
риса. Накрыть крышкой и готовить на 
медленном огне примерно полчаса. За-
тем добавить специи, не перемешивая 
при этом плов, накрыть крышкой и го-
товить ещё минут десять.

Ирина МИХАЙЛОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ
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